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Compte Rendu du 7ème Comité Technique du PCAET du 25 mars 2025 

 
Participants à la réunion : 

- M. Franck BRON, Vice-Président LYSED chargé du PCAET, 

- Mme Nathalie GARSI, Vice-Présidente chargée du PCAET, 

- Mme Nathalie ROUBA-LOPRETE, Vice-Présidente chargée du PCAET, 

- M. Jean-Louis TURMAUD, Maire de Janneyrias, 

- Mme Christèle PONCET, adjointe à Chavanoz, 

- M. Michel CROLLARD, adjoint à Chavanoz,  

- M. Philippe ZUCCARELLO, adjoint à Pont-de-Chéruy,  

- M. Michel CHINCHOLE, membre du Club Climat et de Veille Citoyenne,  

- M. MANSIAUX, Président de Veille Citoyenne, 

- Mme Anne-Marie GRANDJEAN, membre du Comité organisateur de la Fête des Possibles,  

- Mme Armel GOYARD, GRdF, 

- Mme Julianne SOUDAN, AGEDEN, 

- Mme Anna Di Marco, membre du CESER, du Club Climat et de Veille Citoyenne, 

- Maud ALLAGNAT, CC LYSED. 

 

Personnes excusées :  

- M. Cédric CAMP, Maire d’Anthon, 

- Mme Céline CLAIR, PLURALIS, 

- Mme Laurence CLANET, CCI,  

- Mme Séraphine DE LUCA, CMA. 

 

Compte rendu des discussions en séance : (cf. présentation de la séance en pièce jointe) 

I- Sobriété 

 
1/ VOLTALIS 

- Maud ALLAGNAT présente le partenariat conclu en 2023 entre la CC LYSED et VOLTALIS aboutissant à une 

réduction de la consommation d’énergie électrique grâce à de la programmation et de l’effacement. A ce jour, 

324 logements sont équipés sur le territoire LYSED. Aujourd’hui, VOLTALIS est prêt à équiper les logements dotés 

de PAC Air-Eau et Terre-Eau en plus de ceux équipés par des radiateurs électriques ; ils proposent donc de 

compléter le déploiement sur le territoire grâce à une campagne d’information complémentaire. 

-  Mme GOYARD demande si cette possibilité est bien réservée aux logements équipés de chauffages 

électriques.  
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- Maud ALLAGNAT répond, qu’en effet VOLTALIS propose son système uniquement pour les logements 

chauffés en électrique mais que d’autres actions portées par la CC LYSED travaillent sur tous les modes de 

chauffage, notamment la mallette des bons gestes.   

 

2/ Mallette des bons gestes 

- Maud ALLAGNAT rappelle l’origine de cette action dimensionnée par le présent COTEC et mise en œuvre en 

2024 avec les Conseils Municipaux des Enfants (CME) de Chavanoz et Anthon : le kit est une boite contenant du 

matériel permettant de réaliser des économies d’eau et d’électricité. Une séance d’appropriation a permis aux 

enfants de connaître et comprendre les différents matériels. Ensuite, ils ont présenté le kit aux autres enfants de 

leur école et aux familles et habitants du village lors d’une séance de présentation. Chaque foyer sensibilisé a pu 

repartir avec un kit. Enfin, les enfants ont participé à la Fête des Possibles en septembre 2024 et ont ainsi pu 

sensibiliser le public habitant l’agglomération. C’est désormais le conseil Municipal des Jeunes de Janneyrias qui 

est volontaire pour réaliser cette action en 2025. La séance d’appropriation est prévue le 13 mai et celle de 

présentation aux familles et habitants le 3 juin.  

- M. CHINCHOLE demande si les CMJ pourront être présents à l’édition 2025 de la Fête des Possibles.  

- Maud ALLAGNAT répond qu’il est bien prévu que la CC LYSED participe à la Fête des Possibles mais que la 

présence du CMJ n’est malheureusement pas certaine car leurs membres sont principalement des élèves de CM1 

et CM2 dont une partie sera en 6ème en septembre. En effet, la tenue du stand pour les kits des bons gestes 

nécessite une présence constante et bien que la CC LYSED soit présente sur la journée entière, elle aura à gérer 

d’autres thématiques.  

- M. CHINCHOLE précise que cela dépend également de la bonne volonté des parents pour les amener sur 

place.  

- Mme ROUBA explique qu’il est assez compliqué de travailler sur le temps scolaire et que cela n’a pu 

s’organiser cette année que parce qu’un adjoint, M. Alligier, prenait les choses en main et regroupait les enfants 

lors de temps après l’école.   
- Mme DI MARCO précise que les professeurs ont beaucoup d’objectifs à atteindre, représentant plusieurs 

couches qui s’accumulent. Il est sûrement plus bénéfique pour les enfants que ce sujet soit traité en dehors du 

temps scolaire.  

 

3/ La Nuit est Belle  

- Maud ALLAGNAT présente l’opération La Nuit est Belle, initiée par l’agglomération du Grand Genève et 

rayonnant jusque dans la région. Dans le but de sensibiliser les habitants sur des usages moins énergivores, de 

diffuser les bonnes pratiques de sobriété auprès des acteurs privés et de faire des économies dans l’éclairage 

public, la CC LYSED propose de s’associer à cet évènement. Initialement positionné en septembre, cet évènement 

a été décallé en avril pour la première fois. Un mail a été envoyé à l’ensemble des communes ainsi qu’à plusieurs 

associations pour savoir si elles souhaitaient participer. Mais aucun retour n’a été reçu.   

- Mme DI MARCO demande si la LPO et Lo Parvi ont été contactées. 

- Maud ALLAGNAT répond que Lo Parvi, oui mais tardivement mais que la LPO, non. En effet, les thématiques 

abordées, la découverte de la biodiversité nocturne notamment, sont le cœur d’action de ces associations.  

- M. TURMAUD propose de contacter Les Marcheurs, un groupe d’habitants du territoire qui se réunissent 

pour parcourir l’agglomération. Ils pourraient être intéressés.   

- Mme DI MARCO pense également à l’association Rando Nature à Villette d’Anthon qui pourrait être 

intéressée.  

- Mme GRANDJEAN pense que l’association Mémoires Janneysiennes pourrait être moteur également.  

- Maud ALLAGNAT conclue qu’en raison du temps nécessaire à la préparation d’actions (marches nocturnes 

tournées vers la découverte de la biodiversité notamment), il est plutôt envisagé en 2025 de communiquer sur les 

extinctions lumineuses en cœur de nuit réalisées sur le territoire et les économies d’énergie engendrées.    
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II- Mobilité 

 

1/ Réseaux des chemins vicinaux  

- Maud ALLAGNAT présente le projet des chemins vicinaux en commun avec 5 autres EPCI : CC Miribel et du 

Plateau, la 3CM (CC de la Côtière à Montluel), la CCEL et la CAPI. Il s’agit d’étudier la requalification en « voies 

vertes » des chemins vicinaux et communaux des collectivités, et plus particulièrement ceux se trouvant en zones 

péri-urbaines et rurales, actuellement ouverts à la circulation automobile mais peu fréquentés. Le but est de 

favoriser les déplacements des scolaires vers les écoles primaires, les collèges ainsi que les lycées, et d’autre part 

de favoriser les déplacements inter-collectivités. En plus de l’étude, une expérimentation par EPCI est prévue. La 

signature des documents de partenariat va intervenir très prochainement.   

-  Mme ROUBA indique que c’est un dossier qui prend du temps ! Cela fait un an que les discussions sur le 

sujet ont débuté.  

 

2/ Mai à vélo  

- Maud ALLAGNAT explique l’opération nationale « Mai à vélo » et la proposition de la CC LYSED d’organiser 

un jeu-concours permettant de faire découvrir les infrastructures « loisirs » de la CC LYSED : Via Rhôna, voies 

vertes et réseau PDIPR. Cette action est complémentaire du travail effectué sur les déplacements « domicile-

travail » via le Schéma Directeur des Mobilités Actives notamment.  

- M. CROLLARD demande de préciser le rôle des communes dans cette opération.  

- Maud ALLAGNAT répond que les communes peuvent participer de deux manières. La première en proposant 

un circuit sur leur commune que la CC LYSED intégrerait dans son jeu-concours. La deuxième en nous informant 

des initiatives déjà prévues d’animation dans le cadre de Mai à Vélo afin que la CC LYSED puisse l’intégrer à son 

jeu-concours si cela est souhaité. Les participants pourront réaliser les circuits (disponibles sur l’application 

Mhikes) et trouver la lettre cachée sur chacun d’eux. En assemblant les lettres des 6 circuits proposés, les 

participants pourront recomposer le mot gagnant. Chaque participant pourra nous l’envoyer et récupérer son lot 

gagnant.   

- M. MANSIAUX pense qu’il est important de ne pas oublier d’indiquer les possibilités de trajets quotidiens 

« domicile-travail » dans cette action.  

- Maud ALLAGNAT explique qu’en raison de la taille de notre territoire, ces possibilités seront de facto 

abordées car plusieurs équipements sont communs.   

- Mme ROUBA demande de repréciser les dates de cette action. 

- Maud ALLAGNAT répond que l’action se déroulera du 1er au 31 mai 2025. 

 

3/Challenge Mobilité AuRA  

- Maud ALLAGNAT présente le Challenge Mobilité organisé par la Région Auvergne Rhône-Alpes, qui se 

déroulera cette année le jeudi 5 juin. C’est un challenge qui permet de parler de mobilité du quotidien dans le 

cadre de son entreprise. La CC LYSED y participe depuis 3 ans, et invite les communes et entreprises du territoire à 

y participer, en tant qu’employeur. C’est un Challenge ludique et simple à organiser. 

- Mme PONCET confirme avoir reçu un courrier présentant l’évènement l’année dernière. Mais personne ne 

semblait partant pour l’organiser en interne. 

- Mme ROUBA précise que la commune de Janneyrias y a participé en 2023. Il est tout de même nécessaire de 

nommer une personne référente par structure. 

- Maud ALLAGNAT confirme en précisant qu’elle est elle-même référente de ce Challenge au sein de la CC 

LYSED et qu’elle propose à chaque employeur du territoire (commune ou entreprise) de les rencontrer ou 

d’échanger sur l’organisation en amont. De nouveaux contacts ont été pris auprès des communes de Chavanoz et 

de Charvieu-Chavagneux.   
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III- Agriculture 

 

1/ Relance du CTBRD  

- Maud ALLAGNAT excuse M. Gautronneau qui a nous a prévenu de son absence et propose à M. Mansiaux, 

également présent à la dernière réunion, de présenter le CTBRD et son actualité. 

- M. MANSIAUX explique l’origine et l’historique du Comité de territoire de la Boucle du Rhône en Dauphiné 

qui est un organisme intermédiaire de dialogue entre les différents acteurs du monde agricole sur les territoires 

de la CCBD et la CC LYSED. Après une période de 5 ans de mise en sommeil, sa remise en route a été entérinée 

lors de son assemblée générale le 10 mars. Cette assemblée a réuni une quarantaine de personnes (dont une 

grande majorité d’agriculteurs) : un nouveau bureau et un nouveau Président, Nicolas ROYBIN (éleveur laitier en 

Bio à TREPT) ont été élus.  

- Maud ALLAGNAT précise qu’un seul professionnel de la CC LYSED était présent, mais la localisation de la 

réunion (à Arandon-Passin) n’a pas aidé à une meilleure représentativité. Maintenant que le CTBRD est de 

nouveau en fonctionnement, l’enjeux est de pouvoir intégrer plus d’agriculteurs de LYSED et de savoir comment 

communiquer avec les agriculteurs intéressés par les futures actions.  

- M. TURMAUD explique que l’agriculture sur les Balcons du Dauphiné (polycultures-élevage) est différente de 

celle pratiquée sur LYSED (grandes cultures) et qu’il est difficile de travailler avec nos agriculteurs.  

- Maud ALLAGNAT précise que le diagnostic du PCAET, ainsi que les premiers éléments d’état des lieux 

indiquent, il est vrai, une grande partie des fermes en grandes cultures céréalières, mais il existe sur notre 

territoire des fermes maraichères, des fermes en vente directe, des fermes en culture bio. S’il sera très difficile de 

travailler avec l’ensemble des agriculteurs, notre objectif est de travailler avec ceux qui souhaitent s’engager. La 

CC LYSED a envoyé un courrier les invitant à participer à la réunion du 10 mars mais également les informant que 

nous souhaitions les rencontrer sur les exploitations, d’ici l’été pour apprendre à se connaître afin de construire 

des projets bénéfiques au territoire. Dans la même optique, la CC LSYED va rencontrer très prochainement la 

Chambre d’Agriculture de l’Isère afin de travailler sur un partenariat plus poussé.  

 

2/ Echanges agriculture – société civile 

- Maud ALLAGNAT rappelle que le plan d‘actions du PCAET prévoit de favoriser les échanges entre 

l'agriculture et le reste de la société civile (dont les écoles) par des interventions ponctuelles d'agriculteurs auprès 

du grand public. Les communes de Janneyrias et Chavanoz devaient prendre contact auprès d’agriculteurs et 

d’écoles.  

- Mme PONCET informe avoir identifié un agriculteur volontaire pour présenter son travail (Marc GOY) en 

classe. Cette action sera probablement réalisée sur la fin d’année civile. Il est également nécessaire de faire le lien 

avec l’adjointe à l’éducation, Nadia Amirat. 

- Mme ROUBA informe qu’un agriculteur de Janneyrias (Arnault Pellossier) est également partant mais 

l’intervention en classe reste à caler.  

 

IV- Actions des partenaires 

 

- Maud ALLAGNAT présente les différentes actions réalisées ou prévues par les partenaires du PCAET : les 

différentes communes et associations du territoire.  

- Mme PONCET précise que la commune de Chavanoz va également organiser son nettoyage de printemps le 

29 mars. 

- Mme ROUBA rappelle que la commune de Janneyrias a organisé le weekend dernier la plantation d’arbres de 

l’opération « une naissance, un arbre ».  
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Points divers 
• Fête de la Bourbre 

- Mme PONCET indique avoir l’idée d’organiser une Fête de la Bourbre pour mettre en valeur la rivière et ses 

berges. Il pourrait être proposé un nettoyage des berges en fin de printemps. 

• Méthanisation 

- Mme ROUBA informe les membres du COTEC que le projet de méthanisation sur une ferme de Janneyrias 

prend forme. Il serait à 48 ou 49 % en agricole et le reste en biodéchets (qui arriveraient directement en soupe). 

Le dépôt d’un permis est proche.  

- Mme GOYARD demande quelques précisions et propose d’échanger de nouveau pour préciser les 

caractéristiques techniques du projet. Elle informe que la commune ou la CC peut préempter pour obtenir en 

priorité les garanties d’origine du gaz produit.  

- Mme ROUBA indique que la commune ne possède qu’un seul bâtiment chauffé partiellement au gaz et n’en 

voit donc pas forcément l’intérêt. 

- Maud ALLAGNAT indique que la CC LYSED possède la piscine qui utilise du gaz pour chauffer l’eau et que 

cette opportunité est à étudier.  

• Installations photovoltaïques 

- M. MANSIAUX indique que l’association Energies du Haut Dauphiné a confirmé, lors de sa dernière 

assemblée générale, organiser une dizaine de réunions publiques d’informations sur les 2 communautés de 

communes pour conseiller les habitants sur comment s’y prendre quand on est intéressé par une installation de 

production photovoltaïque chez soi. Les premières réunions auront lieu avant l’été.   
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